



Assemblée des Citoyens du Monde

Assemblée consultative auprès du Congrès des Peuples

Réunion de Bureau, le 12 août 2024, en visioconférence

- **Présents en visioconférence :** Roger Winterhalter, Brigitte Carraz, Marie Carlens, Alphonse Waseka, Jean-Marie Azaïs, Daniel Durand, Laurent Son, Olivier Merbau,
- **Animateur :** Roger Winterhalter
- **Modérateur :** Daniel Durand

1. Hommage à Jean-Bosco Malanda



Jean-Bosco nous a quittés à la fin du mois de Juillet. Il était le re-fondateur et président du Centre d'Enregistrement des Citoyens du Monde à Kinshasa, président de l'association "Solidarité et Action - SOLAC - ", et initiateur de la coopérative agricole Kimuntu, située dans le Kongo Central. La parole est donnée à Alphonse Waseka qui, quoique géographiquement éloigné, était son frère de coeur.

Jean-Bosco a participé à de nombreuses réunions en visioconférence tant de l'Assemblée que du Registre et de Solidarité Mondiale contre la Faim. Tous ont apprécié la qualité de son travail et de son écoute et de ses interventions. Fin janvier il avait présenté la COAGRI Kimuntu en un diaporama dans lequel on peut retrouver la philosophie qui animait notre ami.

la présentation de Kimuntu : <https://www.youtube.com/watch?v=NZKrkGskU0>

les commentaires : <https://www.youtube.com/watch?v=RKUQBXpmEMo>

Roger conclut en disant que le meilleur hommage que l'on puisse rendre à Jean-Bosco est de continuer son combat.

En matière de coopératives :

Suite à cet hommage, un échange s'engage sur les différentes sortes de coopératives et sur la responsabilité de la coopérative dans laquelle les producteurs doivent être majoritaires. Roger invite Alphonse à préparer une visioconférence sur ce sujet. Michel Adam est prêt à participer.

2. Les bornes de la Route Sans Frontières



Jean Marie Azaïs raconte comment il s'est trouvé interpellé par les quelques bornes de la Route Sans Frontières qui ont été posées de Cahors à Saint-Cirq-Lapopie. Cela a été le point de départ de son activité maintenant encadrée par la création de l'association "Route-Mondiale.fr". En lien avec Dominique Siméone de Cahors et de Sylvain Lacaze, de la "Rose Impossible" à Saint-Cirq, 4 bornes ont maintenant été installées dans la prolongation de la route depuis Cahors. Cette activité a généré l'enregistrement de plus de 90 nouveaux Citoyens du Monde. De plus Jean-Marie vient de faire un long périple à vélo solaire jusqu'au Sud du Maroc, et notamment jusqu'à Zagora où il a rencontré Mohamed Bannour puis Youssef El Haouas sur le chemin du retour. Le projet est maintenant d'installer une borne à Zagora dans l'espace public qui sert de point de vue aux touristes qui découvrent l'oasis du Draâ. Cette borne sera mise en place fin octobre. Jean-Marie demande à l'Assemblée des

Citoyens du Monde une lettre d'appui à ce projet pour qu'elle soit remise aux autorités locales marocaines.

Roger estime que cette activité pourrait faire l'objet d'une fiche d'expérience parmi d'autres expériences un peu à contre-courant, qui serait disponible à tous les Citoyens du Monde.

Et pourquoi pas une borne de cette "Route sans frontières" là où chacun vit, à Liège, Verviers, Mulhouse, Angers etc..., et également dans chacun des Territoires citoyens du monde, ainsi qu'à Névé Shalom ?

Décision prise par consensus : L'Assemblée des Citoyens du Monde prend à son compte et en responsabilité la Route Sans Frontières comme projet permanent de l'Assemblée des Citoyens du Monde. L'Assemblée des Citoyens du Monde mandate l'association "routemoniale.fr" pour la réalisation de ce projet.

03. Préparation de l'Assemblée Générale extraordinaire du Samedi 26 octobre 2024.

Daniel donne le détail des préparatifs de la réunion du 26 octobre :

- sur le plan pratique : ce sera dans la salle du Maltais Rouge, 40 rue de Malte, Paris 11ème. Cette salle est parfaitement équipée. Les formalités de location de la salle sont faites. Une visite des lieux est nécessaire.

- sur le plan du contenu : Daniel donne lecture de la page du projet ASCOP qui concerne cette réunion et la commente.

<https://www.recim.org/ascop/pr48-fr.htm>

04. AMIP

L'Agence Mondialiste d'Information et de Presse manque de coordination et d'activité. Il y a un besoin de clarification de la structure, d'information ou de formation des journalistes, et de moyens pour évaluer les articles édités sous l'entête de l'AMIP. L'attribution de la carte de journaliste AMIP doit être réglementée. Ce sujet devra être abordé à la réunion du 26 octobre, en suivant les conseils de Judith Amicabile qui a déjà annoncé sa présence.

05. Éducation à la citoyenneté mondiale - Relations avec l'Unesco



Nous avons besoin d'établir un projet d'éducation à la citoyenneté mondiale qui tienne à la fois compte des objectifs de l'UNESCO, du Conseil Européen des Droits de l'Homme, et de nos convictions relatives à la démocratie mondiale. Il y a besoin d'un tel projet notamment pour soutenir l'action de Kossi Woudji au Sénégal, de Yvan Mefo'o au Cameroun, d'Alphonse Waseka à Goma. Ce sujet est reporté à la réunion du 26 octobre.

Prochaine réunion, le 1er octobre 2024 à 17 h 00